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Debe preservarse independencia en la CEDH, dice Luis Ventura de la Rosa, aspirante a 

Ombudsman 
MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/11/19/debe-preservarse-independencia-en-la-cedh-dice-luis-ventura-
de-la-rosa-aspirante-a-ombudsman/  

Este martes se registra Luis Ventura de la Rosa Orozco, para ocupar la Comisión estatal de los 
Derechos Humanos, el plazo es este 19 y el 20 de noviembre; al respecto, cabe apuntar, él, 
licenciado en derecho y maestro en derecho constitucional, enfrenta una discapacidad motriz. En 

este contexto dijo que lo que busca en su proyecto es visibilizar a los grupos de mayor 
vulnerabilidad; desde quienes cuentan con una discapacidad, a los pueblos originarios. Durante la 

charla, Luis Ventura de la Rosa explicó que las crisis de derechos humanos se han aparejado o 
profundizado a partir de las crisis económicas; donde el papel que tiene que desempeñar la CEDH 
es la de ser una articuladora de soluciones para los usuarios; que vinculen con instancias 

correspondientes para dar seguimiento a los casos que llegan a la comisión. 
 
David Romero Primer Indígena De Cherán En Postularse A Presidir CEDH 

Con respaldo de comunidades originarias David Romero busca presidir CEDH 
Changoonga, Contramuro 

https://www.changoonga.com/david-romero-primer-indigena-de-cheran-en-postularse-a-presidir-
cedh/  

https://www.contramuro.com/con-respaldo-de-comunidades-originarias-david-romero-busca-
presidir-cedh/  
El licenciado en derecho, David Daniel Romero Robles, se registró hoy como aspirante para ser el 

primer indígena en ocupar la presidencia de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH). 
Originario de Cherán, Robles, asegura que de ganar la presidencia trabajaría en temas de 
derechos colectivos de comunidades indígenas, tomando como ejemplo su lugar de origen en 

derecho a la libre determinación y autogobierno, ejemplo replicado a nivel nacional, además del 
cuidado del medio ambiente y la seguridad que está en el abandono en Michoacán derivado de 

una estrategia fallida. 
 

Consciencia social, pilar de propuesta de Herrera para encabezar CEDH 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/consciencia-social-pilar-de-propuesta-de-herrera-para-

encabezar-cedh/  
La creación y el desarrollo de consciencia social son el pilar de la propuesta presentada por 
Gerardo Andrés Herrera Pérez, académico, activista y coordinador de Estudios, Divulgación y 

Capacitación de los Derechos Humanos, de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), 
como aspirante a encabezar esta instancia en la entidad. Tras su registro ante el Congreso del 
Estado como aspirante a la titularidad de la CEDH, Herrera Pérez refirió que esta consciencia social 

respecto de los derechos humanos es fundamental para fortalecer y mejorar la relación entre las 
personas, así como entre los ciudadanos y los funcionarios. 
 

Buscan siete la presidencia de la CEDH 

Cuarto Poder 

https://cuartopodermichoacan.com/buscan-siete-la-presidencia-de-la-cedh/  

Hoy y mañana son los días que el Congreso del Estado recibirá la documentación de todos 
aquellos aspirantes a la presidencia de la Comisión Estatal de Derechos Humanos. En esta ocasión 
hay al menos siete interesados en participar en el proceso de elección que convocó la LXXIV 

Legislatura de Michoacán, cargo que quedará vacante a partir del 8 de diciembre, periodo que 
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concluye el actual ombudsman, Víctor Manuel Serrato Lozano. Sin embargo, solo dos lo han 
manifestado de manera pública, mientras que el resto son rumores y habrá que esperar si 
concretan o no su participación. 

 

Bajo intereses políticos proceso para designar presidente de CEDH 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/bajo-intereses-politicos-proceso-para-designar-presidente-de-cedh/  

«No es posible tolerar estas prácticas”, enfatizó David Romero Robles, abogado y comunero de 

Cherán que aspira a encabezar la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) al referirse al 
reparto de posiciones en el Congreso de Michoacán “bajo intereses políticos». El aspirante se 
registró este martes en el Congreso del Estado para contender por la presidencia de la CEDH y 

exhibió los acuerdos políticos que se dan al interior del Poder Legislativo, al hacer mención de la 
designación del Fiscal de Michoacán y el tema del auditor que se ha detenido por lo mismo. 
 

Comisiones “rasuran” propuesta de Ley de Ingresos  
Sin Aumento Al Agua Ni Nuevos Impuestos, Aprueban Ley De Ingresos De Morelia 
Dictaminan diputados Ley de Ingresos de Morelia para el 2020  

“Los morelianos no pagarán de manera desmedida su agua potable”, festina Arturo 
Hernández 
No incremento al agua potable “Juego Perverso”: Arturo Hernández 

No habrá nuevos impuestos en Morelia, Diputados los descartan 
Diputados frenan impuestos absurdos de Morelia; buscaban cobrar por vómito y 
miados 

Rechazan comisiones aumentos de Morelia a su Ley de Ingresos 2020 
Contramuro, Choangoonga, MiMorelia, Noventa Grados, La Página, Indicio, UrbisTV, Quadratín 

https://www.contramuro.com/comisiones-rasuran-propuesta-de-ley-de-ingresos/  
https://www.changoonga.com/sin-aumento-al-agua-ni-nuevos-impuestos-aprueban-ley-de-

ingresos-de-morelia/ 
https://www.mimorelia.com/dictaminan-diputados-ley-de-ingresos-de-morelia-para-el-2020/   

http://www.noventagrados.com.mx/politica/los-morelianos-no-pagaran-de-manera-desmedida-su-
agua-potable-festina-arturo-hernandez.htm  
https://lapaginanoticias.com.mx/no-incremento-al-agua-potable-juego-perverso-arturo-hernandez/ 

http://www.indiciomich.com/no-habra-nuevos-impuestos-en-morelia-diputados-los-descartan/ 
http://www.urbistv.com.mx/politica/diputados-frenan-impuestos-absurdos-de-morelia-buscaban-
cobrar-por-vomito-y-miados.html   

https://www.quadratin.com.mx/politica/rechazan-comisiones-aumentos-de-morelia-a-su-ley-de-
ingresos-2020/   
En una discusión que se prolongó más de dos horas, los diputados integrantes de las comisiones 

unidas de Hacienda y Deuda Pública y Programacion Presupuesto y Cuenta Pública, “rasuran” la 
propuesta de Ley de Ingresos del municipio de Morelia, que a decir de algunos legisladores 
contemplaba cobros “absurdos” e imposibilitados de medir, aquí fue motivo de discusión un cobro 

por daño patrimonial al Centro Histórico, que proponía un pago por metro cuadrado de vómito o 
micción. Entre otras cosas la propuesta enviada a las comisiones, el ayuntamiento de Morelia 
proponía el cobro por servicios deportivos a personas con discapacidad, como la matronatación y 

el acceso a unidades deportivas para adultos mayores, mismos que hasta la fecha son gratuitos; 
dicho planteamiento fue frenado por los diputados michoacanos. 

 
Sin resolver tema de Junta de Caminos 
Comisión de Gobernación propone prorrogar dictámenes sobre Junta de Caminos 

Acuerdan diputados elaborar dictamen para reestructurar Junta de Caminos 
Se pospone para el martes discusión sobre disolución de JL 
Comisión de Gobernación planteará una nueva estructura de la Junta de Caminos: 

Cristina Portillo 
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A prórroga el destino de la Junta de Caminos  
Harán diputados nueva iniciativa sobre reestructura de Junta de Caminos 
Ha provocado vacíos legales y deudas incertidumbre sobre JLC 

Contramuro, Primera Plana, MiMorelia, Noventa Grados, UrbisTV, Quadratín 

https://www.contramuro.com/sin-acuerdo-para-resolver-tema-de-junta-de-caminos/  
https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/694048  

https://www.mimorelia.com/acuerdan-diputados-elaborar-dictamen-para-reestructurar-junta-de-
caminos/  
https://ner.com.mx/news/se-pospone-para-el-martes-discusion-sobre-disolucion-de-jlc/  

http://www.noventagrados.com.mx/politica/comision-de-gobernacion-planteara-una-nueva-
estructura-de-la-junta-de-caminos-cristina-portillo.htm  
http://www.urbistv.com.mx/politica/a-prorroga-el-destino-de-la-junta-de-caminos.html  

https://www.quadratin.com.mx/politica/haran-diputados-nueva-iniciativa-sobre-reestructura-de-
junta-de-caminos/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/ha-provocado-vacios-legales-y-deudas-incertidumbre-

sobre-jlc/   
Sin dictaminar aún continua el tema de la Junta de Caminos que ha tenido que esperar todo lo que 
va del año para saber si se extingue o se mantiene y hasta ahora no se ha logrado un acuerdo 

para resolver la situación de los trabajadores de la dependencia. Fue el gobernador michoacano, 
Silvano Aureoles Conejo, quien envió una iniciativa al Congreso del Estado para extinguir la Junta 
de Caminos, sin embargo, la dependencia fue creada por un decreto legislativo, es decir, solo el 

Congreso tiene la facultad de eliminarla o mantenerla.  Este martes los integrantes de la comisión 
de Gobernación se reunieron para analizar las iniciativas que les fueron turnadas en relación con el 
futuro de la JLC; sin embargo, antes de iniciar la discusión, el diputado por el PRD Antonio Soto 

Sánchez hizo ver a los demás integrantes que al haberse agotado los plazos, podrían caer en una 
falta.  

 
Comité Irá Contra Secretario De Administración Del Congreso 
Diputada acusa falta de compromiso del área de finanzas: no descartan remoción del 

titular  
Choangoonga, Indicio 

https://www.changoonga.com/michoacan-comite-ira-contra-secretario-de-administracion-del-
congreso/  

http://www.indiciomich.com/diputada-acusa-falta-de-compromiso-del-area-de-finanzas-no-
descartan-remocion-del-titular/  
Por falta de compromiso, transparencia, omisión y ética, el Comité de Administración y Control del 

Congreso del Estado iría contra el Secretario de Administración del Legislativo, Alberto Chávez 
Sandoval. La Diputada Yarabí Ávila González, recordó que el Poder Legislativo no presentó una 
propuesta de presupuesto para el 2020, debido que la administración se negó a detallar con el 

capítulo por capítulo. “Lo más grave es que no haya esa cordialidad, ese trabajo en equipo, el 
comité de admiración lo único que está buscando es que las cosas se hagan conforme a la Ley, 
que los procedimientos se hagan conforme a lo que se señala”, mencionó la Congresista. 

 

Se compromete Congreso del Estado con combate a la discriminación 

NER, Amanecer de Michoacán, Amanecer de Michoacán 

https://ner.com.mx/news/se-compromete-congreso-del-estado-con-combate-a-la-discriminacion/  

Una revisión de normativas, reglamentos laborales, presupuestos y planes de trabajo propone el 

Consejo Estatal para Prevenir y Eliminar la Discriminación y la Violencia (COEPREDV) en su 
programa de trabajo para 2019 y 2020, entre otros ejes. Durante la presentación al Legislativo del 
Programa Estatal para Prevenir y Eliminar la Discriminación y la Violencia en el Estado de 

Michoacán, el diputado Antonio Madriz, en su carácter de presidente de la Mesa Directiva del 
Congreso del Estado, así como la diputada Lucila Martínez Manríquez, presidenta de la comisión de 
Igualdad Sustantiva, se comprometieron a coadyuvar en el ámbito de sus atribuciones. 
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Invitan a Festival del Mariachi este miércoles 
Al son del “Mariachi Loco”, morelianos bailarán en el primer cuadro de la ciudad este 
miércoles  

NER, Respuesta 

https://ner.com.mx/news/invitan-a-festival-del-mariachi-este-miercoles/  
http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/91288-al-son-del-mariachi-loco-

morelianos-bailaran-en-el-primer-cuadro-de-la-ciudad-este-miercoles.html  
Toda la familia debería de disfrutar la música de mariachi para preservar la tradición y transmitir 
los valores que engloba este tipo de música, consideraron algunos de los mariachis que acudieron 

al Congreso del Estado para, en compañía con el coordinador parlamentario de los diputados 
locales del PRI, Eduardo Orihuela Estefan, invitar al 5° Encuentro del Mariachi. La actividad se 
llevará a cabo este miércoles 20 noviembre a partir de las 18:00 y hasta las 23:00 horas enfrente 

de Palacio de Gobierno y participarán en ella cinco agrupaciones de Morelia y una de Uruapan. 
 
Federación Se Niega A Destinar Recursos Para Ciudad De La Mujer De Huetamo 

En el «limbo» 80 mdp de Ciudad Mujer; Rosario Robles nunca signó convenio: Octavio 
Ocampo 
Abandonada obra de Ciudad Mujer en Huetamo: Ocampo. 

Ciudad Mujer de Huetamo y Múgica en el abandono 
Choangoonga, MetaPolítica, IDIMedia, Indicio 

https://www.changoonga.com/federacion-se-niega-a-destinar-recursos-para-ciudad-de-la-mujer-
de-huetamo/  

https://metapolitica.mx/2019/11/19/en-el-limbo-80-mdp-de-ciudad-mujer-rosario-robles-nunca-
signo-convenio-octavio-ocampo/  
https://www.idimedia.com/noticias/sucesos/abandonada-obra-de-ciudad-mujer-en-huetamo-

ocampo/  
http://www.indiciomich.com/ciudad-mujer-de-huetamo-y-mugica-en-el-abandono/  

 “El secretario debería de informarse mejor”, opinó el Diputado Octavio Ocampo Córdova, luego 
que, en su visita por Michoacán, Román Meyer Falcón, titular de la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), dijera desconocer que el predio que se tenía contemplado 

para Ciudad de la Mujer de Huetamo, lo buscan convertir en un cuartel para la Guardia Nacional. 
Recordó que hace dos meses aproximadamente se reunieron con funcionarios de la misma 
dependencia, quienes les expresaron la dificultad de continuar con el proyecto por la falta de 

recursos. 
 

Dictaminadas, leyes de ingresos de Apatzingán, Huetamo e Hidalgo para el 2020 

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/dictaminadas-leyes-de-ingresos-de-apatzingan-huetamo-e-hidalgo-

para-el-2020/  
Integrantes de las comisiones unidas de Hacienda y Presupuesto continuaron con la dictaminación 
de las leyes de ingresos municipales para el ejercicio 2020.  Dieron luz verde a las de Apatzingán, 

Hidalgo y Huetamo, que en general presentan incrementos a cuotas generales por hasta el 5%. El 
último paquete de leyes de ingresos, correspondiente a 11 municipios, se analizará este martes en 
instalaciones de la Biblioteca del Congreso local, en el Centro Histórico de esta ciudad capital. 

 

Michoacán, primer lugar a nivel nacional en discriminación de jóvenes: COEPREDV 

Respuesta 

http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/91286-michoacan-primer-lugar-a-nivel-

nacional-en-discriminacion-de-jovenes-coepredv.html  
A nivel nacional, Michoacán ocupa el primer lugar en discriminación de los jóvenes, que en su 
mayoría son calificados como inexpertos o inmaduros dentro de la sociedad, situación que los 

limita para conseguir un trabajo, afirmó el director del Consejo Estatal para Prevenir y Erradicar la 
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Discriminación y la Violencia en la entidad (COEPREDV), Alberto Hernández Ramírez. Así lo dejo de 
manifiesto, durante su visita al Congreso del Estado, para presentar al presidente de la Mesa 
Directiva, Antonio Madriz Estrada y a la presidenta de la Comisión de Igualdad de Género de la 74 

Legislatura, Lucila Martínez Manríquez, el programa estatal para Prevenir y Eliminar la 
Discriminación y la Violencia. 

 
Antes de desincorporar bienes, deben enviar avalúos “se teme sean vendidos a precios 
no adecuados, a los amigos o compadres”: Arturo Hernández 

Que el gobernador atienda sus asuntos, nosotros atendemos los nuestros: Arturo 
Hernández 

Noventa Grados, Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/antes-de-desincorporar-bienes-deben-enviar-avaluos-

se-teme-sean-vendidos-a-precios-no-adecuados-a-los-amigos-o-compadres-arturo-hernandez.htm 
https://lapaginanoticias.com.mx/que-el-gobernador-atienda-sus-asuntos-nosotros-atendemos-los-
nuestros-arturo-hernandez/   

A la urgencia que ayer clamara el jefe del ejecutivo para que los congresistas desincorporen ya los 
bienes para allegarse de más recursos, respondió el presidente de la comisión de Hacienda y 
Deuda Pública, le respondió “él que atienda sus urgencias, nosotros las nuestras, nosotros 

tenemos la urgencia que nos mande los avalúos que, también es claro, no le obliga la ley, platicaré 
con mis colegas para ver si sacaremos el tema de la desincorporación de bienes de manera clara”. 
Arturo Hernández Vázquez, entrevistado sobre el particular dijo que lo que es una realidad “es que 

los diputados tienen temor a que se vendan a precios no adecuados a los amigos o compadres, yo 
le doy un voto de confianza al gobernador en el sentido que la ley lo obliga, no es un tema que él 
quiera, la ley obliga a que se tiene que hacer la desincorporación, después los avalúos y la subasta 

pública y allí entran todos: compadres y no compadres”. 
 

Armonización de leyes y presupuesto justo pide Coepredv a diputados 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/sucesos/armonizacion-de-leyes-y-presupuesto-justo-pide-
coepredv-a-diputados/  
Al presentar el Programa Estatal Contra la Discriminación, Erradicación y Prevención de la Violencia 

ante el poder legislativo, el titular del Coepredv, Alberto Hernández, llamó al Congreso estatal a 
asignar mayores recursos económicos para fortalecer esas políticas públicas. De manera paralela, 
el funcionario estatal también llamó a los diputados a hacer las adecuaciones necesarias y 

armonizar el marco legal que rige al país en favor de las minorías. 
 
El mariachi y la cultura son fundamentales para abatir problemas en Michoacán: 

Eduardo Orihuela 
Boletín 

Es fundamental recuperar nuestra cultura, nuestra identidad, lo que nos hace mexicanos, saber de 
dónde venimos, así lo expresó el diputado Eduardo Orihuela Estefan, quien está promueve, apoya 

e informó sobre el 5to Encuentro del Mariachi, mismo que se realizará el próximo 20 de noviembre 
en punto de las 18 horas en el centro histórico de esta ciudad. En rueda de prensa, el legislador 
local manifestó que este tipo de eventos, sin lugar a dudas promueven la cultura mexicana, la 

música tradicional, y que esto coadyuva al fortalecimiento social, a reencauzar a la sociedad por 
un camino de paz. 

 
El Congreso del Estado impulsará todo lo que tenga que ver con prevención y 
erradicación de la violencia y la discriminación: Antonio Madriz 

Boletín 

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Antonio de Jesús Madriz Estrada, 
manifestó que desde el Poder Legislativo se impulsará todo lo que tenga que ver con la prevención 
y erradicación de la discriminación y la violencia. En el marco de la presentación del Programa 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/antes-de-desincorporar-bienes-deben-enviar-avaluos-se-teme-sean-vendidos-a-precios-no-adecuados-a-los-amigos-o-compadres-arturo-hernandez.htm
http://www.noventagrados.com.mx/politica/antes-de-desincorporar-bienes-deben-enviar-avaluos-se-teme-sean-vendidos-a-precios-no-adecuados-a-los-amigos-o-compadres-arturo-hernandez.htm
https://lapaginanoticias.com.mx/que-el-gobernador-atienda-sus-asuntos-nosotros-atendemos-los-nuestros-arturo-hernandez/
https://lapaginanoticias.com.mx/que-el-gobernador-atienda-sus-asuntos-nosotros-atendemos-los-nuestros-arturo-hernandez/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/armonizacion-de-leyes-y-presupuesto-justo-pide-coepredv-a-diputados/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/armonizacion-de-leyes-y-presupuesto-justo-pide-coepredv-a-diputados/
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Estatal para Prevenir y Eliminar la Discriminación y Violencia (PROEPEDV) 2020-2021, el legislador 
local manifestó que el Poder Legislativo hará propios algunos planteamientos que se hacen en 
dicho programa para trabajar en ellos y formalizarlos. 

 

Congreso aliado de la lucha contra la discriminación y violencia: Lucila Martínez 

Boletín 

Para lograr una sociedad democrática se debe avanzar en la defensa de los derechos 

fundamentales, eliminando la discriminación y la violencia, afirmó la presidenta de la Comisión de 
Igualdad Sustantiva y de Género en la LXXIV Legislatura en el Congreso del Estado, Lucila 
Martínez Manríquez en el marco de la presentación del programa Estatal para Prevenir y Eliminar 

la Discriminación y la Violencia en el Estado de Michoacán (PROEPEDV). Durante el evento 
celebrado en el Salón de Recepciones, José María Morelos y Pavón en el Poder Legislativo, ante el 
director del Consejo Estatal para Prevenir y Eliminar la Discriminación y la Violencia (COEPREDV), 

Alberto Hernández Ramírez, y el presidente de la Mesa Directiva, Antonio de Jesús Madriz, la 
legisladora señaló que la justicia y la igualdad son los cimientos de una sociedad fuerte y sana, por 
lo que manifestó el pleno respaldo de la comisión que preside para que este programa sea efectivo 

en la entidad.  
 

Avanza en Comisión de Gobernación solución para la Junta Local de Caminos 

Boletín 

A paso firme avanza al interior del Poder Legislativo la solución a la problemática que enfrenta la 

Junta Local de Caminos de Michoacán, por esta razón las y los diputados integrantes de la 
Comisión de Gobernación del Congreso del Estado, se reunieron este día para analizar las 
variantes que existen para darle salida a este asunto y que todas las partes resulten favorecidas. 

En ese sentido, las y los legisladores integrantes de dicha comisión aprobaron presentar ante el 
pleno una prórroga para la iniciativa enviada por el titular del Ejecutivo Estatal, misma que tiene 
como finalidad la extinción de este organismo, así como para la iniciativa presentada por el 

diputado, Arturo Hernández Vázquez, que tiene como planteamiento la reestructuración de la 
Junta Local de Caminos. 

 

Se mantienen servicios deportivos gratuitos a personas con discapacidad: Yarabí Ávila 

Boletín 

Cobro de derechos  justos y equitativos que no afecten a los grupos más vulnerables, fue lo que se 
logró durante la discusión de las Ley de Ingresos de Morelia; donde la diputada del PRI Yarabí 

Ávila González se pronunció a favor de mantener en cero el cobro de servicios de matronatación 
para personas con discapacidad, así como costos accesibles para adultos mayores en unidades 
deportivas. La legisladora priísta defendió el hecho de que personas con discapacidad  encuentran 

en este tipo de actividades deportivas su integración social, por lo que se sumó a la solicitud de 
mantener en tarifa cero cobro a los servicios que se otorgan a personas con discapacidades 
diferentes, en donde todos los integrantes de las comisiones unidas de Programación, Presupuesto 

y Cuenta Pública; así como Hacienda y Cuenta Pública apoyaron durante la sesión de análisis de 
las leyes de ingresos de los municipios. 
 

Concluyen diputados análisis de leyes de ingresos de municipios michoacanos 

Boletín 

Derivado del estudio y análisis realizado por las Comisiones de Programación, Presupuesto y 
Cuenta Pública y de Hacienda y Deuda Pública, los diputados Norberto Antonio Martínez, Arturo 
Hernández, Yarabí Ávila, Baltazar Gaona, Cristina Portillo y Octavio Ocampo, dictaminaron seis 

Leyes de Ingresos de municipios michoacanos, finiquitando con ello el análisis de todas las 
propuestas de ley que arribaron a este Poder Legislativo. Durante la reunión celebrada este 

martes, los diputados locales aprobaron los proyectos de ley de los municipios de Apatzingán, 
Hidalgo, Huetamo, La Piedad, Morelia y Tocumbo. 
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Respalda Alfredo Ramírez iniciativa para sancionar daños al patrimonio arquitectónico 
de Morelia 

Boletín 

El diputado Alfredo Ramírez Bedolla manifestó su respaldo a la Ley de Ingresos del Ayuntamiento 

de Morelia, a través de la cual busca sancionar con multas económicas los daños al patrimonio 
edificado en el Centro Histórico de Morelia. Por ser diputado electo por el Distrito XVII Morelia 

Sureste, Alfredo Ramírez Bedolla asistió a la reunión de las comisiones unidas de  Programación, 
Presupuesto y Cuenta Pública,  y Hacienda y Deuda Pública, en la que se analizó la Ley de 
Ingresos 2019 presentada por el gobierno municipal de Morelia al Congreso del Estado. 

 

Que la ciudadanía mande en los presupuestos: Fermín Bernabé 

Boletín 

El diputado Fermín Bernabé Bahena pretende reformar la Ley de Mecanismos de Participación 
Ciudadana del Estado de Michoacán de Ocampo, a fin de que la ciudadanía cuente con una bolsa 

presupuestal determinada para hacer uso de la misma en obras y proyectos en beneficio de la 
sociedad michoacana.  Se trata de un modelo que hoy se define como Presupuesto Participativo, 
mediante el cual se busca destinar un 10 por ciento del presupuesto estatal para la ejecución de 

acciones propuestas por la ciudadanía.  
 
La Comisión de Gobernación del Congreso del Estado se reúne para analizar el status 

de la junta de caminos 
Boletín 

La Comisión de Gobernación, del Congreso del Estado, presidida, por la diputada Cristina Portillo 
Ayala, se reunió para analizar las Iniciativas con Proyecto de Decreto, relativas a la extinción y 

liquidación de la Junta de Caminos, que obran en la Comisión para su análisis y dictamen. En la 
reunión, estuvo presente la diputada, Sandra Luz Valencia, quien hizo uso de la palabra para 
preguntar, si es del conocimiento de la Comisión, si el Ejecutivo del Estado ha ordenado el pago 

inmediato de las 7 quincenas a sus trabajadores que laboran, en este Organismo Público 
Descentralizado. 

 
Dar certeza a los trabajadores de la Junta de Caminos en apego a la Ley, propone 
Antonio Soto 

Boletín 

Por dar certeza a los trabajadores de la Junta de Caminos, cumpliendo cabalmente con lo que 
establece la Ley, así como tomando la mejor determinación que dé viabilidad, se pronunció el 
diputado Antonio Soto Sánchez.  Durante la reunión de la comisión de Gobernación en la que se 

analizó las iniciativas que se han turnado por el Pleno sobre la Junta de Caminos, el diputado 
expuso la necesidad de que se cumpla desde el Congreso del Estado con lo establecido en la Ley 
que rige al Poder Legislativo, y por lo tanto, solicitar una prórroga para dictaminar en próximos 

días.  

 

Nota Política 

 
IEM promueve participación de niños y jóvenes 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/11/19/iem-promueve-participacion-de-ninos-y-jovenes/  

Con el objetivo de contribuir al fortalecimiento de una cultura cívica, democrática y participativa en 
Michoacán, la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación Ciudadana del Instituto 

Electoral de Michoacán (IEM), a cargo del Lic. Juan José Moreno Cisneros, realizó la Instalación de 
módulos lúdico-informativos donde se realizaron distintas actividades en las que participaron 
personas de todas las edades. Esta actividad es parte de las acciones del plan de acción para el 

fortalecimiento de la difusión de la educación cívica y la participación ciudadana en Michoacán, que 

https://metapolitica.mx/2019/11/19/iem-promueve-participacion-de-ninos-y-jovenes/
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presentó la Comisión de Educación Cívica y Participación, presidida por el Consejero Electoral Luis 
Ignacio Peña Godínez. 
 

PRI emite convocatoria para renovar su Consejo Político Estatal 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/11/19/pri-emite-convocatoria-para-renovar-su-consejo-politico-
estatal/  

Fue lanzada la convocatoria para la renovación del Consejo Político Estatal del PRI, la cual 
integrarán 564 consejeros; este consejo había vencido desde noviembre del 2017, pero por el 
proceso electoral pasado, por acuerdo político, se definió se renovara una vez que pasara dicho 

proceso electoral. En este contexto, Mario Vargas, quien es Sub Secretario de Organización del 
CEN del PRI, dijo que hay déficit de legalidad cuando no se tienen estructuras al corriente. En este 
contexto, Manuel Cota Jiménez, Secretario Regional del CEN del PRI, dijo que esta renovación era 

primordial para la renovación de la estructura frente al proceso electoral que se avecina. 

 
Notas Gobierno 

 
Recorte de 2 mil 500 mdp a pueblos indígenas en el PEF 2020 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/gobierno-federal/recorte-de-2-mil-500-mdp-a-pueblos-indigenas-en-el-
pef-2020/  

Un recorte cercano a los 2 mil 500 millones de pesos para los pueblos indígenas se contempla 
dentro del Presupuesto de Egresos de 2020 por parte de la Presidencia de la Republica, lo anterior 

manifestaron diputados federales de distintos partidos que se han sumado a la propuesta de los 
alcaldes de aumentar por lo menos 2 mil millones de pesos. La disminución del presupuesto 
federal a pueblos indígenas ha tenido una disminución considerable en los últimos 5 años al pasar 

de ejercer en el 2015 un gasto federal de hasta 12 mil 129 millones 311 mil 599 pesos a ser ahora 
de 3 mil 562 millones 717 mil 700 pesos. 
 

Hay uso de armas y teléfonos en los penales michoacanos 
Tribunal Digital 

http://www.tribunadigital.online/2019/11/hay-uso-de-armas-y-telefonos-en-los-penales-
michoacanos/  

Los Centros de Readaptación Social de Michoacán más que sobrepoblación viven problemas de 
gobernabilidad al interior, uso de armas y teléfono, además de la falta de operativos sorpresa para 
el “cacheo famoso”, dice en entrevista el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, 

Víctor Manuel Serrato Lozano. Las revisiones sorpresa permiten detectar que no haya internos 
armados, como ha ocurrido, sin embargo, el presidente del organismo estatal coincide con los 
datos expuestos por la Comisión Nacional de Derechos Humanos recientemente, que al menos en 

los centros penitenciarios de Michoacán no se han presentado fugas, motines o muertes recientes, 
como los ocurridos en otras entidades del país. De igual manera. 
 

Este jueves se moviliza el SUEUM por pago de salarios 
MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/11/19/este-jueves-se-moviliza-el-sueum-por-pago-de-salarios/  
Ante el inicio de pagos irregulares a los sindicalizados por parte de la Rectoría de la Universidad 

Michoacana, el Sindicato Único de Empleados (SUEUM) anticipó movilizaciones de protesta, 
mismas que iniciarán este jueves 21, además del emplazamiento a huelga por violaciones 
contractuales que se mantiene previsto para el próximo 3 de diciembre. De acuerdo a las 

movilizaciones acordadas por el Consejo General de Huelga del SUEUM, este jueves 21 se 
bloquearán algunas vialidades de 12:00 a 13:00 horas y el viernes se realizará una marcha por 
banquetas. 

 

https://metapolitica.mx/2019/11/19/pri-emite-convocatoria-para-renovar-su-consejo-politico-estatal/
https://metapolitica.mx/2019/11/19/pri-emite-convocatoria-para-renovar-su-consejo-politico-estatal/
https://www.idimedia.com/gobierno-federal/recorte-de-2-mil-500-mdp-a-pueblos-indigenas-en-el-pef-2020/
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Urge Silvano a diputados desincorporar bienes estatales 

Cuarto Poder 

https://cuartopodermichoacan.com/urge-silvano-a-diputados-desincorporar-bienes-estatales/  
El gobernador del Estado, Silvano Aureoles Conejo urgió a los diputados de la LXXIV Legislatura de 

Michoacán en agilizar la desincorporación de los bienes inmuebles para su enajenación y así, 
fortalecer las finanzas estatales. Durante la conferencia de prensa de este lunes, el mandatario 
estatal indicó que es necesario ponerse a trabajar y no generar conflictos políticos al interior del 

Congreso, sino ayudar en lo que sea su capacidad al Gobierno Estatal. 
 
Mujeres de MC presentan queja contra Raúl Morón, por discriminación 

Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/694053  
Maricruz Barajas Pérez, delegada municipal de Mujeres en Movimiento, presentó esta mañana ante 
la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) una queja por actos de discriminación 

contra Raúl Morón Orozco, presidente municipal del Ayuntamiento de Morelia. El pasado 11 de 
noviembre fueron localizadas sin vida dos jóvenes, ambas con domicilio en la tenencia de Capula. 
A unas horas de cometido el crimen, el alcalde Raúl Morón declaró que las víctimas no eran 

originarias de ese lugar y que habían sido asesinadas por problemas de consumo de psicotrópicos. 
Los familiares de las mujeres rechazaron este tipo de información y pidieron mesura al alcalde 
moreliano en sus declaraciones hechas sin fundamento. 

 
Notas Seguridad 

 
FGE investiga 30 carpetas contra normalistas 

NER 

https://ner.com.mx/news/fge-investiga-30-carpetas-contra-normalistas/  
El llamado hecho por el Gobernador Silvano Aureoles a que se resuelvan las investigaciones en 

contra de los normalistas se atiende puntualmente, porque su exigencia “ es la misma de las 
personas afectadas”, respondió el fiscal del Estado Adrián López Solís. En este sentido, el fiscal 
aclaró que dentro de la dependencia estatal se encuentran en proceso de investigación 30 

carpetas, específicamente “por el delito de robo de uso”, es decir “usan vehículos como medida de 
presión” con las autoridades para resolver sus demandas. Pero también han incurrido en otros 
delitos del fuero común, que nada tienen que ver o no necesariamente están vinculadas a su lucha 

por espacios de trabajo, tal es el caso del robo de la mercancía. 
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